

Promueven reciclaje en casco central de Maracay

> Con la finalidad de mantener los espacios públicos limpios e impulsar en la ciudadanía una cultura ecologista, un grupo de vendedores tomó la iniciativa de instalar papeleras elaboradas con material de reciclaje en áreas de gran afluencia en función de dar la batalla a la contaminación ambiental y contribuir con el bienestar de todos los maracayeros. // FOTO CORTESÍA



Gobierno de Aragua trabaja por la soberanía agroalimentaria



>El estado Aragua es un importante productor agrícola. Desde sus costas hasta el sur de la entidad hay cosechas de cebollas, tomate y musáceas (cambur, plátano y topocho), tres de los alimentos más comercializados en la región y fuera de ella, lo que apalanca la economía productiva y diversificada que crece y se consolida cada vez más como el único camino hacia la soberanía alimentaria.

En estricto cumplimiento con las políticas públicas en materia agroalimentarias, direccionadas por el presidente de la República, Nicolás Maduro, el Gobierno de Aragua, liderado por la mandataria Karina Carpio, promueve la transformación del modelo agrícola que apunta a afinar estrategias que permitan convertir al estado en una potencia productiva y exportadora de alimentos. //2 FOTO MIGUEL FRANCO

Denunciados actos vandálicos en Km 120 de la ARC

> La gobernadora Karina Carpio supervisó el kilómetro 120 de la Autopista Regional del Centro (ARC) donde se registró una serie de actos de sabotaje que engloba daños a señaléticas. Durante el recorrido, la mandataria regional, en compañía del secretario de Seguridad Ciudadana, G/D Marlon Dulcey Parada, hizo el

anuncio de la formalización de una denuncia pública por estos hechos. La mandataria regional detalló que ya se están haciendo las respectivas investigaciones, en articulación con el Ministerio Público, para buscar a los responsables, debido a que se trata de un bien del Gobierno regional y debe respetarse. //5 FOTO MIGUEL FRANCO





ALIANZAS INTERINSTITUCIONALES

La UBA continúa generando impacto social en las comunidades

> Se firmaron tres convenios interinstitucionales. El primero fue con la Escuela de Atelier "Margarita Zyp", empresa dedicada al diseño y confección de ropa; el segundo con "Mundo Mayor", distribuidora de productos cosméticos y de cuidado personal; y otro con la Fundación de Fibrosis Quística "Sólo Respira", enfocada en fortalecer la salud mental de las personas

CIUDAD MCY | PRENSA UBA

Con la finalidad de establecer alianzas que fortalezcan el fomento y la academia dentro de la Universidad Bicentennial, se dio inicio a la operatividad y acción de importantes convenios generados para cumplir las necesidades, no solamente del campus universitario directo sino también para impactar socialmente a la población regional e inclusive nacional.

FUNDACIÓN FIBROSIS QUÍSTICA

El objetivo principal de esta alianza es diseñar un programa de concientización y asistencia psicológica y emocional, en beneficio de los pacientes con fibrosis quística y para difundir información sobre su prevención. Todo esto de la mano con el Centro de Atención Psicológica (CAP) que funciona dentro del campus universitario.

Esta alianza logrará un impacto positivo tanto para los niños como para sus padres que atraviesan esta realidad. La UBA como institución está abocada desde el punto de vista social a visibilizar este tipo de fundaciones y sensibilizar a la comunidad ubista, para crecer juntos en un convenio de cooperación interinstitucional.

ATELIER "MARGARITAZYP"

Este convenio se firmó con la finalidad de dictar cursos, talleres, diplomados, conferencias,

simposios, entre otros, en el área de modistería y diseño de moda, impartidos por la Academia con la certificación de la UBA.

Además, la UBA ofrecerá su programa de acreditación de saberes para que las personas que integran la Academia de Modas de forma empírica, puedan optar por la certificación de la modistería, una vez aprobada la prueba de suficiencia en el área por la cual esté optando.

MUNDO MAYOR

Esta empresa dedicada a la importación, exportación y distribución de productos para la belleza, cuenta con un personal con conocimientos de estética. Es así como se crea esta alianza con la UBA para dictar cursos de manicura, pedicura, peluquería, barbería, colorimetría, maquillaje, técnicas de cejas y pestañas.

La UBA se encargará del diseño, creación y desarrollo curricular de los programas educativos que se impartirán para capacitar al público en general en las áreas de belleza, apoyados en la experiencia técnica que posee la empresa Mundo Mayor.

Estos convenios de cooperación e intercambio organizacional se establecen con la finalidad de programar y ejecutar acciones de colaboración, innovación, transferencia de saberes, para cubrir necesidades de interés social, que caracterizan a la UBA, promoviendo la formación integral.

El Dr. Gustavo Sánchez rector de la UBA, en compañía del Dr. Manuel Piñate, vicerrector de Relaciones y Proyectos Interinstitucionales, formalizaron las firmas de los tres convenios, en los que el Dr. Piñate puntualizó: "estas alianzas fortalecen todos los productos de la Universidad, desde el área de emprendimiento o de las artes tangibles, a través de talleres, cursos y masterclass, apoyados por un Decanato que desde hace diez años avala todas las áreas mencionadas".

INTERCAMBIO DE SABERES

Gobierno de Aragua trabaja por la soberanía agroalimentaria

> Con ponencias y talleres se dio el intercambio de experiencias entre productores semilleros que conforman los BLS y las instituciones que rigen la productividad agrícola en la entidad aragüeña

MARCOS GAVILDA | CIUDAD MCY

En la sede del Instituto de Altos Estudios "Dr. Arnoldo Gabaldón" (Saiaae), se cumplió satisfactoriamente el Intercambio de Saberes entre los Bancos Locales de Semillas (BLS), con productores, líderes y lideresas de asentamientos campesinos, investigadores, promotores y representantes de instituciones que rigen la productividad agrícola nacional, regional y local, bajo el direccionamiento de la autoridad única de la Dirección del Ministerio del Poder Popular para la Agricultura Productiva y Tierra en el estado, G/D Francisco Vileli de la Torre.

Vileli hizo saber que el Ministerio del Poder Popular de Agricultura Productiva y Tierras, las carteras de Ciencia y Tecnología, Educación Universitaria, la Facultad de Agronomía de la Universidad Central de Venezuela, campus Maracay; y el Instituto Nacional de Tierras Aragua estuvieron bajo el acompañamiento de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y Agricultura (FAO).

Estas instituciones trabajan en una fusión articulada "para capacitar, intercambiar, aprender y presentar un área del extensionismo en favor de los Bancos Locales de Semillas, no solo como elemento fundamental del inicio del período de la siembra y producción de cereales y leguminosas sino contar con la autonomía suficiente para lograr la soberanía, para contar con nuestras propias



semillas de calidad (...) para su manejo adecuado con métodos de siembra y ajustados a los climas, suelos y a los efectos del cambio climático", indicó Vileli.

LA FAO PRESENTE

Noelia Rodríguez, consultora de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) y especialista para el desarrollo organizativo de BLS, mencionó que la actividad está enmarcada en el proyecto conjunto de la FAO con el Ministerio de Agricultura Productiva y Tierras y auspiciado por la Unión Europea.

El programa se presenta "en favor de la formación de nuestros campesinos y campesinas semilleros representados en seis BLS repartidos en varios municipios aragüeños y enfocados en rescatar cultivos nacionales de maíz, para obtener y recuperar semillas de calidad con el apoyo de instituciones del Estado venezolano, a través de escuelas itinerantes, que en

este caso será por medio de la Unidad Técnica de Investigación, Capacitación y Extensionismo (Uticex Aragua)", aseveró Rodríguez.

La experta consultora espera que con esta actividad, que culmina con este ciclo de ponencias y talleres, constituidos por los cinco temas formativos: Avances del Proyecto BLS en Aragua, Organización Comunitaria de los BLS, Incorporación de cultivos locales del Sistema de Producción Nacional, Manejo postcosecha, comercialización y distribución de semillas de maíz, frijol, quinchocho y caraota; y, por último, Estrategias de modelo de negocios para las BLS; los productores se llevarán un enriquecedor intercambio de experiencias de todos los bancos presentes en el evento.

RECORRIDO INSTITUCIONAL

Los organizadores del evento dispusieron de varios stands donde cada BLS mostró información detallada con ilustraciones sobre su ubicación, funcionamiento, sus productos y su respectivo muestrario de semillas para el intercambio de sus cultivos locales.

El recorrido por las instalaciones del instituto, y finalmente por el área del muestrario de los productores de los BLS, para ser visitado por la autoridad única Agraria de Aragua, se cumplió con el acompañamiento del Dr. Julián Díaz, director ejecutivo del Instituto; profesor Carlos Quinto, encargado del Museo Entomológico "Dr. Pablo Cova García"; Vicyhomir D'Agost, coordinadora regional del INTI; y Heidi Vilera, representante de Uticex Aragua.





AL SUR DE LA ENTIDAD

Gobierno regional entregó casa tipo SUVI en Zamora

> Gracias a una gestión articulada, el grupo familiar vio materializado su sueño de una vivienda digna

GABRIELA MARACARA
CIUDAD MCY

El Gobierno regional, encabezado por la gobernadora Karina Carpio, y gracias a los recursos aprobados por el presidente Nicolás Maduro, hizo entrega de una casa tipo SUVI en la comunidad de Guacamayas, municipio Zamora, para garantizarle el Buen Vivir a la familia.

La vivienda cuenta con tres cuartos, dos baños, porche, cocina, sala, comedor y lavadero, completamente embellecidos y optimizados para ofrecerle un lugar digno donde vivir, una casa moralizada y bonita.

La gobernadora Karina Carpio estuvo a cargo de la entrega del hogar a la familia de cinco personas.



“Digno de una mamá, digno de un papá, de una familia, los milagros sí existen, porque se llora también de felicidad en esta oportunidad”, comentó la Gobernadora.

Asimismo, la familia beneficiada vio la esperanza materializada en esta gran obra de la Revolución.

“Siempre soñé con una casa, con algo bien para mis hijos, siempre pensé que nunca iba a poder, pero Dios nunca le falta a uno”, comentó la madre de familia.



ATENCIÓN FARMACÉUTICA

Gobernadora Karina Carpio reiteró su apoyo a la clase trabajadora del SUAF



> Durante el encuentro, la Gobernadora mantuvo un acercamiento con el voluntariado de la organización, a quienes instó a mantener esa disciplina que proporciona un buen servicio a la población aragüeña

REINA BETANCOURT | CIUDAD MCY

Con la finalidad de establecer espacios para el acercamiento, la gobernadora del estado Aragua, Karina Carpio, y el presidente del Sistema Unificado de Atención Farmacéutica (SUAF), Ghazi Atef, encabezaron un encuentro con los trabajadores del Sistema Unificado de Atención Farmacéutica (SUAF) del estado Aragua, quienes proporcionaron una serie de orientaciones que permiten garantizar un mejor servicio al pueblo.

Durante la jornada, las autoridades notificaron que las acciones forman parte de las orientaciones efectuadas por el presidente de la República, Nicolás Maduro Moros. En la actividad, las autoridades estuvieron acompañadas por la Dra. Jennifer Díaz, directora del SUAF Aragua, y Rosaly Hernández, directora del Comité Ejecutivo del SUAF, quienes día a día acompañan a los trabajadores que hacen vida en la entidad para garantizar el acceso de los medicamentos a la población.

La máxima autoridad regional emitió un mensaje en su red social Instagram donde reconoció la extraordinaria labor que realiza el grupo de “hombres y mujeres del SUAF, que día a día se despliegan en cada comunidad para seguir atendiendo a nuestro pueblo, como lo ha orientado nuestro presidente Nicolás Maduro Moros”.

La gobernadora Carpio reafirmó su compromiso con el pueblo aragüeño para garantizar la salud, estabilidad y confianza, consolidando el fortalecimiento tecnológico y las jornadas de atención social en todos los rincones del estado.



Es importante destacar que, al evento también asistió el voluntariado SUAF conformado por todos los Movimientos Territoriales de la entidad del PSUV, Somos Venezuela, consejos comunales, jefes y jefas de UBCh, jefes de Calle, CLAP y Parto Humanizado de los municipios Santos Michelena, Bolívar, Girardot, Mariño, Sucre, José Ángel Lamas, Mario Briceno Iragorry, Francisco Linares Alcántara, Libertador, José Félix Ribas y Zamora.



EN SEGUNDA DISCUSIÓN

Aprobada Ordenanza de Convivencia en Ribas

> El instrumento legal regula, promueve y garantiza las bases de la convivencia ciudadana, entendida como comportamiento cívico y de respeto a la vida colectiva en paz

CIUDAD MCV | CONSEJO MUNICIPAL DE RIBAS

Durante la sesión extraordinaria del Concejo Municipal de Ribas, por unanimidad en segunda discusión, los ediles aprobaron el Proyecto de Reforma de la Ordenanza de Convivencia Ciudadana en los Espacios Públicos del municipio José Félix Ribas, bajo las orientaciones del alcalde de la entidad ribense, Juan Carlos Sánchez.

El instrumento legal tiene como objetivo regular, promover y garantizar las bases de la convivencia ciudadana, entendida como el comportamiento cívico, el respeto a la vida colectiva pacífica, a los bienes, a los derechos y deberes de los ciudadanos, valores, principios, a su relación integral con el medio ambiente y su interrelación con los espacios públicos y privados del municipio.

En este sentido, la ordenanza,

en su artículo 25, señala que “los motorizados en todas sus modalidades deben utilizar el casco protector y velar que el acompañante también lo use; asimismo, está prohibido circular o estacionar por las aceras, realización de maniobras no permitidas, así como girar en U y circular en contravía, igualmente deberán respetar las demarcaciones y semáforos de las avenidas de todo el municipio.

La presidenta del Concejo Municipal de Ribas, concejala Engracia Romero, señaló que el texto legal municipal busca regular las malas acciones ciudadanas como los motorizados cruzando las calles o avenidas donde no está permitido. De igual manera, destacó que serán sancionadas aquellas personas que no cumplan con las leyes de tránsito.

El no cumplimiento de uno o varios acuerdos de convivencia, será sancionado con una multa de cinco veces al tipo de cambio de la moneda de más alta denominación que cotice el Banco Central de Venezuela (BCV), la cual deberá ser cancelada al municipio.

“La aprobación de esta ley permite fomentar la cultura de paz, la prevención de accidentes y la tranquilidad del pueblo ribense”, expresó, Romero.



EN VILLA DE CURA

Presentados 147 proyectos en Zamora para Consulta Popular



> El equipo de los consejos comunales del municipio ha trabajado arduamente por desarrollar las asambleas en las que fueron planteados los proyectos a elegir

MARÍA JOSÉ PARRA | CIUDAD MCV

Enmarcados en lo que será la ejecución de la Consulta Popular Nacional 2024, se realizó la rueda de prensa del proceso en el municipio Zamora, actividad liderada por la alcaldesa Anahis Palacios, en compañía de los jefes de UBCh, diversos movimientos sociales y el Poder Popular, en el Salón Parroquial “Felipe Santa Esteban Iriarte”, ubicado en Villa de Cura.

Luego de haber debatido en diversos espacios con el Poder Popular acerca de los proyectos propuestos y escuchar las necesidades más inmediatas de la población que serán atendidas al culminar este proyecto, la alcaldesa inició la rueda de prensa en la que destacó los siguientes resultados: 147 proyectos propuestos a través de 200 asambleas que tuvieron lugar en cada uno de los 200 consejos comunales de las 24 comunas que se encuentran organizadas en el municipio Zamora, destacando que serán elegidos siete proyectos por comuna.

Asimismo, destacó que el pueblo participó masivamente en la proposición de ideas para dar una pronta solución a las problemáticas de las comuni-



dades. Además, la población zamorana contará con 61 centros electorales para ejercer su derecho al voto y garantizar la máxima participación de los aragüeños.

Palacios definió la acción como “una convocatoria que llama a todos los que hacen vida en el territorio aragüeño, sin distinción política”. Por ello, a partir de los 15 años de edad, los jóvenes y adultos pueden acercarse a sus centros electorales más cercanos y elegir el proyecto que más se adapte a la solución de su necesidad.

Es importante resaltar que el ejercicio del voto lo podrán realizar en el consejo comunal más cercano a la residencia del votante, lo que manifiesta la flexibilidad que tienen estas votaciones en comparación con las demás, ya que no tienen la necesidad de trasladarse a otra parroquia o municipio.

“Esperamos nosotros en el municipio Zamora una participación superior a los 40 mil votos”, comentó la alcaldesa, con

toda la certeza de que el pueblo saldrá a la calle y demostrará que los ciudadanos bajo su jurisdicción participan en los cambios revolucionarios.

Además, agregó que el proyecto más votado será ejecutado por las comunas, de manera colectiva para que todos puedan palpar la realización de esta gran consulta. “Nosotros estamos asumiendo algunas de esas propuestas de proyectos en esos siete planteamientos que hacían”, aseguró la alcaldesa, quien garantizó que los llamados de atención son escuchados.

Finalmente, la mandataria municipal informó que el domingo 21 de abril, a partir de las 5:00 am, los 61 centros electorales estarán activos a disposición de todos para que asistan a votar con paz y armonía, y que no hay direccionalidad de los proyectos en ninguna instancia política, se trata de un ejercicio de plena democracia participativa y protagónica.

EN DEFENSA DEL PUEBLO

“Ministerio Público Va a tu Comunidad” llegó a la plaza Bolívar de Maracay



> El pueblo maracayero pudo disfrutar de consultas legales y orientación sobre diversos temas de interés legal

GABRIELA MARACARA | CIUDAD MCY

La plaza Bolívar de Maracay recibió al pueblo aragüeño para asesorías legales y jurídicas a través del programa “El Ministerio Público va a tu Comunidad”, realizado en la entidad.

Esta actividad se realiza en continuidad con las jornadas del programa que se lleva a cabo cada miércoles a nivel nacional en distintas plazas del país, por orientaciones del fiscal general de la República, Tarek William Saab, con el objetivo de brindarle a la población una atención personalizada y gratuita.

La iniciativa busca acercar la justicia a la población con la participación de fiscales, defensores públicos y funcionarios del Ministerio Público, quienes brindaron atención personalizada a los ciudadanos en materia de derechos humanos, violencia doméstica, protección de niños y niñas, entre otros temas.

El fiscal superior del estado Aragua, Franklin López, realizó el

acompañamiento de la mano de cuatro fiscales de investigación y tres fiscales auxiliares superiores brindándoles las asesorías necesarias para cada caso.

Esto comprende la toma de denuncias y la asesoría jurídica para realizar los enlaces institucionales pertinentes para que las personas y la ciudadanía del estado Aragua sientan la seguridad y el apoyo por parte del Ministerio Público.

Desde el Ministerio se han desplegado diferentes programas para áreas de atención específicas como lo es atención por parroquias, asesorías en materia de protección a los niños, niñas y adolescentes, protección al adulto mayor y demás programas que se han replicado a nivel nacional.

De esta manera, los aragüeños se encontraban agradecidos por la disposición de las personas ante las dudas y solicitudes, como en el caso de Alberto Mier y Terán por la atención brindada para su caso.

“Esto es fantástico, me parece que lo están haciendo muy bien, es maravilloso, estamos contentos con las labores y se puede ver en la cantidad de personas que vinieron, es bueno saber que tenemos a alguien que nos defiende y nos asesora” comentó Mier y Terán.

DAÑOS A LA SEGURIDAD VIAL

Gobierno regional denuncia actos vandálicos en la ARC

> Ocurrió un acto de destrucción de señaléticas que compromete la seguridad vial en el kilómetro 120 en la ARC, sentido hacia el estado Carabobo

MARTÍN FIGUERA | CIUDAD MCY

La gobernadora Karina Carpio supervisó el kilómetro 120 de la Autopista Regional Del Centro (ARC) donde se registró una serie de actos de sabotaje que engloba daños a señaléticas. Durante el recorrido, la mandataria regional en compañía del secretario de Seguridad Ciudadana, G/D Marlon Dulcey Parada, hizo el anuncio de la formalización de una denuncia pública por estos hechos.

Así lo anunció a través de su cuenta en la red social Instagram @Karinacarpioaragua, donde mencionó que se trata de un evidente acto salvaje que busca hacer sabotaje al estado aragüeño, afectando la seguridad vial a



quienes transitan por la ARC.

Asimismo, la mandataria regional detalló que ya se están haciendo las respectivas investigaciones, en articulación con el Ministerio Público, para buscar a los responsables, debido a que se trata de un bien del Gobierno regional y debe respetarse.

Por su parte, el G/D Dulcey Parada indicó que el hecho se detectó desde tempranas horas y se seguirán los lineamientos de la gobernadora Karina Carpio, para



la búsqueda de los antisociales que atentan contra la seguridad vial del Gobierno regional al destruir las señaléticas viales.

La sentencia puede ser penal debido a la magnitud de los daños. Finalmente, Dulcey Parada anunció que “este hecho no nos debilita, sino que, al contrario, nos impulsa a seguir cumpliendo con el compromiso de salvaguardar la integridad y la defensa del pueblo aragüeño”.



ZONAS LIBRES DE BASURA

Fundaragua desplegado para el aseo de áreas urbanas en MBI

> La gobernadora del estado Aragua dio instrucciones para la limpieza de las comunidades del municipio Mario Briceño Iragorry

IRENE RODRIGUEZ (PASANTE) | CIUDAD MCY

La fuerza laboral de la Fundación para el Desarrollo del Estado Aragua (Fundaragua), bajo las instrucciones de la gobernadora Karina Carpio, a través de la Dirección de Ecosocialismo, direccionada por Anthony de Benedictis, efectuó trabajos de recolección de desechos sólidos, vegetales y residenciales en el municipio Mario Briceño Iragorry.

Las cuadrillas de Fundaragua reali-

zaron el recorrido en los sectores 6 y 8 de Caña de Azúcar y en las avenidas 8, 5 y 3 del mismo sector, así como en los urbanismos “Arsenal” y “Antonio Ricaurte”, donde mediante la recolección de desechos asearon los espacios comunes que diariamente son transitados por los aragüeños, con la finalidad de mantener la pulcritud y evitar la contaminación que perjudica la salud de los habitantes de la jurisdicción.

Las labores del Plan de Aseamiento Ambiental continuarán para embelle-

cer y mantener las zonas libres de desperdicios, con el objetivo de eliminar los vertederos improvisados por parte de los habitantes.

Es importante destacar que, el trabajo se efectuó luego de un recorrido realizado por la mandataria regional dentro de la jurisdicción, por ello se desplegó el equipo para la ejecución de la limpieza necesaria para garantizar un ambiente libre de contaminación en función del bienestar de las personas





BREVES INTERNACIONALES

PRESIDENTE DE MÉXICO SE PRONUNCIÓ TRAS CRISIS CON ECUADOR

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, afirmó que "todos" los países de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac), respaldan a México por el asalto a la embajada mexicana en Quito. El gobernante mexicano hizo esta evaluación tras la reunión de los mandatarios de la región, convocada por la presidenta de Honduras, Xiomara Castro, en la que México pidió que se sumaran a su denuncia contra Ecuador en la Corte Internacional de Justicia (CIJ) tras el asalto a la embajada mexicana en Quito el pasado 5 de abril.

INSTALAN VII FORO LATINOAMERICANO SOBRE DESARROLLO SOSTENIBLE EN CHILE

Se instaló en Chile el VII Foro de los Países de América Latina y el Caribe sobre el Desarrollo Sostenible. El evento tiene como propósito avanzar en los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).

La instalación estuvo a cargo de José Manuel Salazar Xirinachs, secretario ejecutivo de la Cepal, quien recordó a los presentes que aún falta mucho para llegar a las metas establecidas en la ODS, establecidas para el año 2030.

Durante la instalación, el funcionario hizo un recuento de los avances del Foro de Países de América Latina y el Caribe desde su primera reunión en México, en 2017, y cómo en el contexto de múltiples crisis se mantiene la voluntad de ir a pasos firmes hacia el mundo mejor al cual se aspira.

BORIC PROTESTA CONTRA ARGENTINA POR INSINUAR PRESENCIA DE HEZBOLÁ EN CHILE

El presidente de Chile, Gabriel Boric, anunció que enviará una nota de protesta al Gobierno argentino por las palabras de la ministra de Seguridad de Javier Milei, Patricia Bullrich, quien afirmó que el grupo chililbanés Hezbolá tendría presencia en el país, particularmente en la ciudad de Iquique (norte).

"La ministra de Seguridad del Gobierno de Argentina, Patricia Bullrich, afirmó que un grupo terrorista llamado Hezbolá estaría con presencia en el norte de Chile y otros países de la región. Yo le exijo a la ministra de Seguridad de Argentina que si tiene antecedentes que los entregue y que colabore, pero que no haga antecedentes así a la rápida sin probar absolutamente nada", afirmó el mandatario chileno en entrevista con una radio local.

PRESIDENTA DE HONDURAS ORDENÓ RETORNAR A ENCARGADA DE NEGOCIOS EN ECUADOR

La presidenta de Honduras, Xiomara Castro, instruyó llamar a consultas y retornar a su país a la encargada de negocios de la embajada de su nación en Ecuador, tras concluir la Cumbre Extraordinaria de Presidentes de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac).

Así lo dio a conocer el canciller hondureño, Enrique Reina, a través de un mensaje divulgado en su cuenta de la red social X. En la publicación se destaca que la decisión de la presidenta busca "promover el respeto al Derecho Internacional ante la violación de la Convención de Viena Sobre Relaciones Diplomáticas de 1961 y la Convención de Caracas de Asilo de 1954, por parte del Ecuador, en la Embajada de México en Quito".

Presidente Maduro ordenó cierre de embajada de Venezuela en Ecuador

CIUDAD MCY | AGENCIAS

El presidente de la República, Nicolás Maduro, anunció que ordenó el cierre de la Embajada de Venezuela en Ecuador, así como de los consulados en Quito y Guayaquil, hasta que se restituya el Derecho Internacional de manera expresa en ese país.

En la Cumbre Virtual Extraordinaria de Jefes de Estado de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac), Maduro afirmó que Venezuela apoya la propuesta de México de expulsar a Ecuador de las Naciones Unidas hasta que se disculpe con la comunidad internacional por el asalto a la Embajada de México y el secuestro del exvicepresidente ecuatoriano Jorge Glas, y restituya la situación a su estado legal original.

Asimismo, manifestó que la posición de Venezuela es que el exvicepresidente Jorge Glas debe ser restituido a la embajada de México, "reconocerle el asilo político, darle el beneplácito y viajar a México a recuperar su salud física de las torturas".

"Acompañamos la dignidad de México", dijo el Presidente Maduro al comentar que potencias extranjeras han respaldado este tipo de eventos que buscan crear un caos internacional.

RESPALDO A DEMANDA ANTE LA CIJ

"México no está solo, tiene la voz de nuestra América acompañándolo", afirmó el Presidente al resaltar que Venezuela se suma plenamente a México para apoyarlo en su demanda ante la Corte Internacional de Justicia.



Maduro aseguró que no existe ninguna duda de que la acción del mandatario de Ecuador, Daniel Noboa, "decidida por él, de asaltar el territorio de México, su embajada, de golpear, apalear a su personal diplomático ante la vista del mundo, en vivo y directo por las redes sociales, de capturar, amarrar, torturar al exvicepresidente Jorge Glas, ha sido un acto de barbarie, hoy condenado por el mundo entero".

Delsy Rodríguez exige levantar el bloqueo económico contra Venezuela

CIUDAD MCY | AGENCIAS

Durante el Consejo Nacional de Economía Productiva, Capítulo Región Central, la vicepresidenta Ejecutiva de la República, Delsy Rodríguez, insistió en que el bloqueo económico contra Venezuela debe levantarse ya.

"Las sanciones y el bloqueo deben levantarse definitivamente, es un clamor nacional, es un derecho de Venezuela, no estamos pidiendo limosna. Las medidas coercitivas y unilaterales son medidas de chantaje y extorsión que deben cesar", dijo Rodríguez.

Destacó que Venezuela es un país riquísimo, tanto por su identidad



nacional y moral histórica, como por sus grandes riquezas materiales, lo que lo ha convertido en el objeto más apetecible de los grandes centros de poder internacional, las hegemonías que quieren los recursos sin pagar por ellos.

"Nosotros queremos vivir en libertad económica y queremos poder vivir y desarrollar las grandes potencialidades productivas que tiene Venezuela", expresó Rodríguez.

En ese sentido, pidió a todos los sectores productivos unirse al clamor. "Biden, levanta el bloqueo ya, ese clamor debe convertirse en la voz única de Venezuela de los sectores productivos empresariales, trabajadores, mujeres y adultos mayores, para quitar definitivamente de encima de Venezuela este mal que le ha hecho tanto daño a la economía", aseveró la vicepresidenta.

En el Consejo Nacional de Economía Productiva, Capítulo Región Central, participa todo el sector productivo y empresarial de los estados Cojedes, Guárico, Aragua y Carabobo.

Asimismo, Rodríguez señaló: "Estamos muy contentos de compartir con los sectores productivos de sus estados y llevar el Consejo de Economía a todos los estados del país para atender los requerimientos más específicos de cada región", enfatizó.

Recalcó, ante más de 300 productores, industriales y empresarios de los estados Carabobo, Aragua, Cojedes y Guárico que "el objetivo ha sido la economía venezolana, y tenemos que ser todos nosotros, en unión nacional, quienes definitivamente, pidamos el levantamiento del bloqueo (...) el clamor #BidenLevantaElBloqueoYA debe extenderse y recorrer toda la patria y convertirse en la voz única de Venezuela".

Padrino López condenó "intenciones imperiales" en el Esequibo

CIUDAD MCY | AGENCIAS

El ministro de Defensa, Vladimir Padrino López, condenó la "conspiración, la corruptela y las intenciones imperiales" de despojar del territorio del Esequibo a Venezuela.

A través de su cuenta en la red social X, Padrino recalcó que "no dejaremos de hacer presencia en nuestra Fachada Atlántica hasta que esta controversia territorial por nuestro Esequibo termine en una solución práctica y satisfactoria para las par-

tes, tal como lo recoge la letra y espíritu del Acuerdo de Ginebra".

Aseveró que "Guyana se ha atrevido a estar dando concesiones en aguas por delimitar, en un desafío permanente de una provocación en la que no debemos caer. Pero Guyana anda guapa y apoyada por el Comando Sur, por la CIA, por la ExxonMobil".

Asimismo, resaltó que "¡No nos vamos a dejar intimidar!... ¡Y de ese espacio marítimo, proyección del Delta del Orinoco, no nos vamos! ¡El Sol de Venezuela nace en el Esequibo!", afirmó.



POR UNA CULTURA ECOLOGISTA

Impulsan el reciclaje en el centro de Maracay

> Las papeleras ecológicas han causado un impacto positivo en la ciudadanía, ya que aparecieron repentinamente en lugares donde no había contenedores de basura

REINA BETANCOURT | CIUDAD MCY

Con la finalidad de mantener los espacios públicos limpios e impulsar en la ciudadanía una cultura ecologista, un grupo de vendedores, pertenecientes a la Cooperativa Emprendedores del Centro de Maracay, tomó la iniciativa de instalar papeleras elaboradas con material de reciclaje en áreas de gran afluencia de personas, en función de dar la batalla a la contaminación ambiental y contribuir con el bienestar de todos los maracayeros.

Julio Carmona, presidente de la Cooperativa, mencionó que la idea de esta iniciativa es ayudar con estos contenedores de basura ecológicos. "Nos preocupó ver que en toda la avenida Bolívar no vemos un contenedor de basura, la idea no es achacarle la culpa a alguien, sino ayudar. Considero que es algo muy importante para la ciudad mantenerla limpia, entonces nosotros, como emprendedores que hacemos vida en el centro, nos preocupamos por eso", dijo.

En el mismo contexto, resaltó que es necesario promover el amor por lo nuestro. "Maracay necesita esa ayuda de nosotros, entonces es como un aporte de nosotros, una retribución porque hacemos vida y trabajamos en el centro".

Al mismo tiempo, Carmona mencionó que es necesario contribuir y no dejarle toda la responsabilidad al alcalde y a la gobernadora Karina Carpio. "Esto es una retribución por dejarnos hacer vida en el centro, y ahorita los policías del Cuadrante 7 nos prestan el apoyo, supervisando y llevando el control, nosotros nos sentimos muy agradecidos", expresó.

ORGANIZACIÓN Y RECUPERACIÓN

Por otro lado, mencionó que la meta es poder darles el visto bueno a los vendedores informales, "pues de los autobuses, siempre nos han dado el visto malo, como personajes 'charleros', pero ese grupo ya fue excluido del centro gracias a esta organización que tomó el control en todo".



También resaltó que se hizo la recuperación de la plaza San Cristóbal, en conjunto de todo



el equipo de los Emprendedores del Centro de Maracay, Clínica Psiquiátrica de Maracay, el Centro Médico Canaobre y otras organizaciones que se unieron a esa iniciativa de recuperar esa plaza.

Al tiempo, dijo que la idea es darle vida a esta plaza con recreación, ventas de garaje, eventos cristianos y culturales, por ello invitan a la gente a hacer sus eventos. La idea es darle vida nuevamente a la plaza poco a poco.

IMPACTO POSITIVO

El tema de las papeleras ecológicas ha causado un gran impacto en la ciudadanía, pues ha sido el tema de conversación entre las personas en las distintas paradas de autobuses, ya que aparecieron repentinamente en lugares donde desde hace mucho tiempo no había contenedores de basura.

Adicional a esto, esta Cooperativa también buscará identificar a los emprendedores y vendedores ambulantes que se encuentran en el centro de



Maracay, a través de la implementación de uniformes y carnet, para brindar mayor credibilidad y confianza a estos trabajadores informales.

DE OLIMPIA A PARÍS

Inició recorrido de la llama olímpica París 2024

CIUDAD MCY | AGENCIAS

A casi 100 días de la inauguración de los Juegos de París, el relevo de la llama olímpica comenzó luego de su encendido en el sitio arqueológico griego de Olimpia. Allí se celebró una ceremonia marcada por los mensajes de esperanza.

En Olimpia, delante de las ruinas de 2 mil 600 años de antigüedad del templo de Hera, la llama olímpica de los Juegos, que tendrán lugar en París del 26 de julio al 11 de agosto, cobró vida.

El presidente del Comité Olímpico Internacional (COI), el alemán Thomas Bach, insistió en el mensaje de "esperanza" que transmite la llama olímpica, símbolo de la paz en la antigüedad. La llama se encendió en un clima internacional marcado por los conflictos en Ucrania y en Oriente Próximo.

"Aspiramos a algo que nos congrege de nuevo, a algo que nos reúna, a algo que nos dé esperanza", indicó Bach.

"La llama olímpica que encendemos hoy simboliza esa esperanza", afirmó también el alemán en presencia, entre otros, de la presidenta de Grecia, Katerina Sakellariopoulou. También estuvo la ministra francesa de Deportes y de los Juegos Olímpicos, Amélie Oudéa-Castéra, y la alcaldesa de París, Anne Hidalgo.

El presidente del comité de organización de los Juegos Olímpicos de París, Tony Estanguet, también ve en estos Juegos "más que nunca una fuerza de inspiración (...) para todos nosotros y para las generaciones futuras".

La antorcha fue después llevada al estadio olímpico antiguo para ser entregada al primer relevista, el griego Stéfanos Duskos, campeón olímpico de remo en Tokio en 2021. El atleta también portaba una rama de olivo.

La nadadora Laure Manaudou, que logró el título olímpico en los 400 m libres en los Juegos de Atenas en 2004, le sucedió como primera relevista francesa.

La llama olímpica comenzará ahora un vasto viaje que la llevará hasta París el 26 de julio. Su recorrido desde Olimpia hasta la ciudad anfitriona de los Juegos Olímpicos es uno de los eventos más simbólicos asociados a los Juegos.

En Grecia, 600 relevistas se pasarán la llama, que recorrerá 5 mil kilómetros a través de siete islas, 10 enclaves arqueológicos y la Acrópolis de Atenas. Allí pasará una noche junto al Partenón.

En El Pireo, la llama embarcará el 26 de abril rumbo a Marsella, ciudad a la que llegará el 8 de mayo.

A partir de esa fecha, el símbolo de los Juegos Olímpicos recorrerá toda Francia. Pasará por las Antillas y la Polinesia Francesa, hasta la ceremonia inaugural en París como punto de destino.

En París, la víspera del encendido de la llama, el presidente francés Emmanuel Macron lanzó la cuenta atrás de los Juegos, tranquilizando sobre la ceremonia inaugural prevista en el Sena, aunque esbozando planes alternativos en caso de amenaza terrorista.

Como cada dos años la ceremonia de encendido de la llama tuvo lugar cerca del estadio. Allí los jóvenes atletas de la antigüedad disputaron los primeros Juegos, en el siglo VIII a.C. Fue una época en que las mujeres tenían prohibido participar. Pero, en París "serán los primeros Juegos Olímpicos con una perfecta paridad mujeres-hombres", recordó Thomas Bach.

> La llama olímpica comenzará un viaje que la llevará hasta París el 26 de julio. Su recorrido desde Olimpia hasta la ciudad anfitriona de los Juegos Olímpicos es uno de los eventos más simbólicos asociados al evento deportivo



TIERRA DE GRACIA EN PRODUCCIÓN AGRÍCOLA

Aragua promueve la transformación agrícola para convertirse en potencia productiva

El Gobierno Bolivariano impulsa programas para el crecimiento de la agricultura y la ganadería, teniendo como herramienta clave la participación de sectores productivos y el Poder Popular, lo que apalanca el proceso económico en el país



JENIFER LEAL | CIUDAD MCY

El estado Aragua es un importante productor agrícola. Desde sus costas hasta el sur de la entidad hay cosechas de cebollas, tomate y musáceas (cambur, plátano y topocho), tres de los alimentos más comercializados en la región y fuera de ella, lo que apalanca la economía productiva y diversificada que crece y se consolida cada vez más como el único camino hacia la soberanía alimentaria.

En estricto cumplimiento con las políticas públicas en materia agroalimentarias, direccionadas por el presidente de la República, Nicolás Maduro, el Gobierno de Aragua, liderado por la mandataria Karina Carpio, promueve la transformación del modelo agrícola que apunta a afinar estrategias que permitan convertir al estado en una potencia productiva y exportadora de alimentos.

En una entrevista en exclusiva con el equipo de Ciudad MCY, el G/D Francisco Vilela, autoridad única de la Dirección del Ministerio del Poder Popular

para la Agricultura Productiva y Tierra en la entidad, y Elizabeth Pernía, jefa de la División de Desarrollo Vegetal y Agrícola, afirmaron que Aragua cuenta con tierras fértiles y una fuerza laboral de más de 325 mil productores que apuestan al desarrollo económico.

Informaron que, al sur de la entidad, en los municipios Urdaneta, Camatagua y Zamora, se pueden observar cosechas de cebolla, maíz, ají, pimentón, auyama, melón, patilla, berenjena, tomate, tabaco, calabacín, musáceas, producción avícola, ganadería bovina, ovinos, producción de

quesos artesanales y llanero, además de productos de exportación como el mango y el limón que impulsan el modelo agro-económico en potencia de la región.

Es importante destacar que, el Gobierno regional adelanta un importante proyecto en la recuperación de la Finca "La Mula", ubicada en el sector Memo del municipio Urdaneta. Esta jurisdicción es la mayor productora de maíz en el estado, razón por la que desde ya se prepara la tierra para la siembra de mil 200 hectáreas de maíz en el lugar para garantizar el ciclo agroindustrial, lo que permitirá que la producción sirva como alimento del hogar.

Además, la finca también cuenta con una laguna que permite que 67 hectáreas cuenten con un sistema de riego durante todo el año para la producción de hortalizas y otros rubros que garanticen un ciclo virtuoso en el desarrollo y el encadenamiento productivo.

En ese orden de ideas, Vilela y Pernía expresaron que el estado cuenta con seis municipios priorizados como productores: Urdaneta, San Sebastián de los Reyes, San Casimiro, Lamas, Sucre y Tovar, en los que el Gobierno regional atendió a más de mil productores durante el último trimestre del 2023 y el 2024 en cuanto al subsidio del combustible para la continuidad del proceso agrícola sin interrupciones.

Asimismo, afirmaron que aproximadamente el 55% de los alimentos producidos

en la región aragüeña se distribuyen a la Gran Caracas, Miranda y Carabobo y el resto queda para la comercialización dentro de la entidad, a través de distintas jornadas, entre ellas las Ferias de Campo Soberano.

Destacaron que Aragua posee 120 mil cabezas de ganado vacuno, y se les planteó a los ganaderos un plan de vacunación contra la fiebre aftosa, que iniciará en el mes de mayo, con el objetivo de mejorar la calidad para el consumo del rubro cárnico.

Por otro lado, hay un reimpulso en la cría de conejos, ya que funciona como una alternativa de producción de carne para sistemas comerciales o familiares de autoconsumo, debido al potencial reproductivo de la especie, al poco espacio requerido para su explotación y a la buena calidad nutricional de la carne.

La avicultura también forma parte de la producción de proteínas, ya sea con la comercialización de pollos de engorde o la venta de huevos de gallinas ponedoras. Los municipios con más actividad avícola son José Félix Ribas, Sucre, Camatagua, José Ángel Lamas y San Sebastián de los Reyes. Los lácteos también entran en el sistema de distribución, y es que se están exportando productos a base de la leche de cabra, como producto mucho más saludable al consumo humano y a un precio accesible.

Y cómo dejar de lado la producción de cacao y café de especialidad hechos en el estado, productos de renombre mundial por su excelente calidad, hechos en los municipios Ocumare de la Costa de Oro y Santiago Mariño, lo que permite un impulso a nivel agricultor y de especialidad en la región.

Es importante mencionar que, dentro de los proyectos que plantea el Gobierno regional para proyectar el territorio aragüeño como productor agrícola, está la siembra de arroz, hecha actualmente en la UCV, núcleo Maracay, como plan piloto, y la cosecha de girasoles como ornamento y productor de aceite vegetal.

La cartera agrícola regional, a través de distintas estancias, tiene propuesto fomentar en el estado políticas públicas de agricultura dentro del Plan de Siembra para pequeños y medianos productores, a la par de generar conocimiento agroecológico para combatir el cambio climático.

